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Aos 25 dias do mês de maio do ano de dois mil e quinze, às 09h e OOmin,na sala
de Sessões do Conselho Superior da Defensoria Pública, situada na Av. Ulisses
Guimarães, nO3.386, Ed. Multi Cab Empresarial, Sussuarana, 4° andar, sala 402,
nesta Capital, reuniu-se o Egrégio Conselho Superior da Defensoria Pública do
Estado da Bahia, sob a presidência de Dr. Clériston Cavalcante de Macêdo,
Defensor Público Geral, Ora. Gianna Gerbasi Sampaio Almeida de Morais,
Coordenadora Executiva das Especializadas da Capital em substituição ao
Conselheiro Subdefensor Público Geral, Rafson Saraiva Ximenes, Ora. Carla
Guenem da Fonseca Magalhães, Conselheira Corregedora Geral, Ora. Cynara
Peixoto Fernandes \sensee, Conselheira Titular, Dr. Daniel Nicory do Prado,
Conselheiro Titular, Ora. Deliene Martins de Carvalho, Conselheira Titular, Ora.
Hélia Maria Amorim Santos Barbosa, Conselheira Titular, Dr. Marcelo dos Santos
Rodrigues, Conselheiro Titular, Ora. Rosane de Melo Assunção, Conselheira
Titular. Presente, ainda, Ora. Ariana de Sousa Silva Wanderley, Presidente da
ADEP/BA. Verificada a existência de quórum, o Presidente do CSDPE agradeceu a
presença de todos e declarou aberta a sessão. Esclareceu que o Conselheiro
Subdefensor Público Geral, Rafson Saraiva Ximenes, justificadamente, não se
encontra presente, razão pela qual será substituído pela Coordenadora Executiva
das Especializadas da Capital, Ora. Gianna Gerbasi Sampaio Almeida de Morais.
Item 01 - Formação da lista tríplice para escolha do Corregedor Geral - biênio
2015/2017, em atenção ao quanto disposto nos artigos 1° e 2° da Resolução nO
006/2015 do CSDPE. O Presidente do CSPDE consignou que, em atenção ao
quanto disposto nos artigos 1° e 2° da Resolução nO006/2015 do CSOPE o órgão
Colegiado realizará a sabatina oral com a única candidata inscrita, Ora. Maria
Auxiliadora Santana Bispo Teixeira, sob processo nO 1224150033038. Salientou
que em atenção ao quanto disposto no 9 4° da Resolução retro apontada, a
candidata Ora. Maria Auxiliadora Santana Bispo Teixeira terá o uso da palavra por
15 (quinze) minutos para, em seguida, ser sabatinada pelos membros do CSDPE. A
Defensora Pública Maria Auxiliadora Santana Bispo Teixeira consignou que, em
atenção ao quanto disposto no artigo 2°, 9 3°, da Resolução 006/2015, apresentou,
tempestivamente, à Secretaria Executiva do CSDPE plano de atuação, o qual
apresenta cópia aos membros presentes. Ato contínuo, realizada o uso da palavra
pela candidata Maria Auxiliadora Santana Bispo Teixeira dentro do período
permitido, o Presidente do CSDPE concedeu, pela ordem, à palavra a Conselheira
Corregedora Geral, Carla Guenem da Fonseca Magalhães. A Conselheira
Corregedora Geral, Carla Guenem da Fonseca Magalhães, consignou que fica feliz
com a colocação da Defensora Pública Maria Auxiliadora Santana Bispo Teixeira no
sentido de dizer que entende a Corregedoria como uma forma de diálogo e
prevenção, no intuito de fortalecer os Defensores e a Instituição. Salientou que foi
desta maneira que o trabalho foi desempenhado em sua gestão, inclusive, na
gestão de Dr. Jânio Nery. Aduziu que as propostas apresentadas pela Defensora
Pública Maria Auxiliadora Santana Bispo Teixeira estão bem claras e não possui 6\Y
perguntas a fazer, e tem certeza que a can idata irá fazer de tudo para cumpri-Ias.
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44 Consignou que é necessária estrutura na Corregedoria para que a candidata possa
45 desempenhar um trabalho da forma como proposto. Atualmente a Corregedoria
46 conta com apenas 04 (quatro) servidores, não há servidor de estatística e servidor
47 disponível para digitalização dos documentos. Salientou que está à disposição da
48 colega para realizar, inclusive, a transição. A Conselheira Cynara Peixoto
49 Fernandes Isensee consignou que parabeniza os colegas presentes. À vista da
50 semana comemorativa da Defensoria Pública também parabeniza todos os
51 Defensores Públicos e os recém-ingressos no Conselho Superior. Registra a
52 imensa satisfação em poder contribuir, neste biênio, ao Conselho Superior e à
53 Defensoria Pública do Estado da Bahia. Aduziu que a candidata apresentou o plano
54 de gestão com excelência. Questionou se a atuação da candidata será registrada
55 pelo norte de orientação ou de cobrança. A Defensora Pública Maria Auxiliadora
56 Santana Bispo Teixeira consignou que a essência da Corregedoria é a orientação.
57 A medida disciplinar é exceção. A Corregedoria está presente desde o Código de
58 Hamurabi, eis que o guerreiro "Hamurabi" promulgava que "é preciso se aproximar
59 e ouvir o povo para, depois, dar a eles Justiça". Somente irá agir de forma
60 repressiva quando todas as medidas se tornarem insuficientes. Aduziu que zelará
61 pela eficiência, eficácia e efetividade e somente irá exigir aquilo que é possível ser
62 oferecido. O Conselheiro Daniel Nicory do Prado consignou que acompanha as
63 palavras da Conselheira Cynara Peixoto Fernandes Isensee no sentido de
64 congratular os colegas que iniciam este biênio no Conselho Superior, os presentes,
65 e a todos pela Semana da Defensoria. Consignou que cumprimenta a Defensora
66 Pública Carla Gu'enem da Fonseca Magalhães: pelo término do mandado e deseja
67 boa sorte no cumprimento das próximas missões. Aduziu que agradece à candidata
68 Ora. Maria Auxiliadora Santana Bispo Teixeira pela coragem em colocar o seu
69 nome à disposição e a sua franqueza com que apresentou as propostas. Salientou
70 os temas apresentados sobre a docência. Aduziu que fica feliz que o tema seja
71 apresentado por alguém que é docente. Na jurídica os docentes 'das Universidades
72 são os grandes captadores de talentos para as futuras gerações da Defensoria. Se
73 o aluno ingressa na instituição como estagiário e se:depara com um Defensor, que
74 é docente, mas, na atuação funCionai deixa a desejar o exemplo que transmite em
75 sala de aula, este exemplo perde:' sentido. Ques~ionou se a candidata possui
76 alguma ideia específica para' apresentar ao Conselho sobre o tema retro
77 mencionado. A Conselheira Maria Auxiliadora Santana Bispo Teixeira consignou
78 que atualmente possui uma idéia amadurecida aqerca do assunto e trará para
79 debater com os colegas do Conselho. Consignou que na ocasião do ato de
80 ingresso na Defensoria requereu exoneração' de 20h para que pudesse ser
81 compatível com a sua atuação.:O assunto na Defehsoria é palpitante e é preciso
82 amadurecimento.' O professor e bom Defensor Público leva consigno o nome da
83 Instituição. Pelas regras do CNJ, aplicável ao MP e Magistratura, inclusive da
84 Bahia, é possível dar 20 (vinte) horas efetivas de aüla. Aduziu que trará a questão ~/
85 para o Conselho, preservando o princípio da ética e da moralidade. Por outro lado,
86
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Conselheira Deliene Martins de Carvalho consignou que possui muita satisfação em
participar do Conselho Superior. Aduziu que acredita na Instituição e nos colegas
presentes. Salientou que a fala da candidata Ora. Maria Auxiliadora Santana Bispo
Teixeira foi bastante satisfatória e atendeu a todos os questionamentos. Questionou
se na ocasião das correições e inspeções será considerada a falta de estrutura na
atuação do Defensor Público. A Conselheira Maria Auxiliadora Santana Bispo
Teixeira consignou que é evidente que é preciso levar em consideração a falta de
estrutura na atuação do Defensor Público. Salientou que vivenciou com a colega a
situação retro mencionada em Guanambi. Encontrava-se à própria sorte, numa sala
do Fórum e de favor. Enquanto Coordenadora do interior, inclusive, deixou a colega
devidamente instalada. A Conselheira Deliene Martins de Carvalho ressaltou que a
colega Maria Auxiliadora foi um grande apoio nesse aspecto. A Conselheira Hélia
Maria Amorim Santos Barbosa aduziu que possui uma honra muito grande em estar
no Conselho Superior. Salientou que a indicação da candidata Maria Auxiliadora
Santana Bispo Teixeira foi unânime na Instância Superior. Ressaltou que trata-se
de uma candidata autêntica em seus valores, qualidade que será da maior
importância no exercício do cargo na Corregedoria. A candidata demonstrou ser
generosa e saberá agir como Corregedora quando necessário. A Defensoria
Pública encarada como política pública de assistência jurídica integral e gratuita, de
aconselhamento, inclusive, é indispensável a presença dos três vetores de
avaliação aplicáveis em qualquer atividade: eficácia, eficiência e efetividade.
Salientou que ficou bastante feliz com a exposição da colega. É preciso que a
Defensoria seja vista como um todo e não divida. É preciso integração e união de
todos para que seja possível executar o plano de atuação. Considerou importante o
Código de Ética. Trata-se de um conteúdo que necessita ser executado. A proposta
em pensar a Defensoria PÚblica fortalecida insere-se na autonomia da Defensoria
Pública. Infelizmente há uma concepção que os Defensores Públicos são
profissionais que lidam com a carência e com o povo, e por tais razões não
interessa aos governantes. É preciso pensar na autonomia. Cada Defensor Público
está habilitado para exercer o múnus Defensorial, todavia, quando é de
conhecimento que alguns colegas trabalham menos de uma hora por dia e
convocação do Defensor Público Geral não é cumprida, tais fatos não podem
ocorrer. Os princípios institucionais devem ser respeitados sob pena de fragilizar a
instituição. Aduziu que confia no trabalho da Defensora Pública Maria Auxiliadora
Santana Bispo Teixeira, e estará à disposição. Acredita que o perfil será de
aconselhamento e de buscar a disciplina, "eis que o Defensor Público Geral
necessita de resultados para que possa conseguir o planejado para fortalecer a
Instituição. Salientou que a Defensora Pública Maria Auxiliadora Santana Bispo
Teixeira está preparada para exercer a função e a parabeniza. O Conselheiro
Marcelo dos Santos Rodrigues consignou que reitera as saudações de respeito ao
Presidente do CSDPE e aos demais presentes. Consignou que 'tornou-se Defensor
Público em razão de um encontro com o Defensor Público Ricardo Caríllo, na
ocasião de uma audiência. Salientou e em um encontro com o Defensor PÚbliC~
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130 Jânio Nery apaixonou-se pela Defensoria Pública. E à Dr. Clériston Cavalcante de
131 Macêdo e Ora. Eva Rodrigues, eis que trouxeram uma nova motivação, retornando
132 a se apaixonar pela Instituição. Em relação a Defensora Pública Maria Auxiliadora
133 Santana Bispo Teixeira, em que pese seja candidatura única, o seu histórico e a
134 sua proposta a legitima, razão pela qual não possui qualquer questionamento.
135 Salientou que estará à disposição da Defensora Pública Maria Auxiliadora Santana
136 Bispo Teixeira e a parabeniza. A Coordenadora Executiva das Especializadas da
137 Capital, Ora. Gianna Gerbasi Sampaio Almeida de Morais, consignou que
138 parabeniza a nova formação do Conselho Superior. Tratam-se de colegas de alto
139 nível da Instituição e representam toda a Classe. Parabeniza a Defensora Pública
140 Carla Guenem da Fonseca Magalhães por seu trabalho realizado no biênio de
141 2013/2015. Aduziu que por duas ocasiões sucedeu a Defensora Pública Maria
142 Auxiliadora Santana Bispo Teixeira e foi bastante gratificante, eis que a colega
143 realizou um excelente trabalho. Independente de eventual falta de estrutura, o
144 trabalho deve ser feito. Parabeniza a candidata e o plano de gestão apresentado.
145 Comunga com as palavras da colega quando ressaltou que é preciso retomar o
146 "nós" e afastar o "eu". É preciso realizar o trabalho em parceria. Consignou que
147 parabeniza a Defensora Pública Maria Auxiliadora Santana Bispo Teixeira e não
148 possui qualquer questionamento. Salientou que estará à disposição e deseja um
149 excelente trabalho. A Conselheira Rosane de Melo Assunção consignou que
150 agradece a presença de todos, inclusive, os ex-Defensores Públicos Gerais, Ora.
151 Tereza Cristina, Dr. Jânio Nery e Ora. Hélia Barbosa. Consignou que possui uma
152 gratidão imensa pela Defensora Pública Maria Auxiliadora Santana Bispo Teixeira.
153 Consignou que parabeniza o plano de gestão apresentado, fato que demonstra
154 cuidado e atenção com o trabalho. Salientou que chamou a sua atenção a
155 colocação da candidata quando afirmou que a Corregedoria é a valorização do
156 Defensor e da Defensoria. Aduziu que é de grande importância o respeito à
157 autoridade, seja no plano Institucional, Político e até familiar. Aquele que não
158 respeita o superior hierárquico, conforme apontado por Ora. Hélia Barbosa
159 concernente ao não respeito à convocação do Defensor Público Geral, não respeita
160 o colega e o assistido. Consignou que considera importante a fala da candidata
161 concernente a aproximação ao colega enquanto Defensor Público, e a importância
162 em escutar as dificuldades enfrentadas no trabalho e no plano familiar. Comunga a
163 busca pela produtividade, todavia, deve estar aliada a qualidade. Conhece as peças
164 de extrema qualidade e cuidado, e o atenqimento realizado pela colega Maria
165 Auxiliadora Santana Bispo Teixeira, postura que não será diferente no exercício do
166 cargo de Corregedora Geral. Trata-se de uma colega que sempre cumpriu com as
167 suas obrigações. As propostas apresentadas estão de acordo com o perfil da
168 candidata. Questionou quais as medidas que serão adotadas para contribuir no
169 desenvolvimento tecnológico na especializada de Família. A Defensora Pública
170 Maria Auxiliadora Santana Bispo Teixeira consignou que construiu as propostas ri
171 após ouvir os colegas. Aduziu que tomou conhecimento das dificuldades -0/
172 enfrentadas no processo judicial elet~ ico. Consignou que se propõe a dialogar

@J ~.~.r.' 'QGJ.
I ...- C:4--~.JJ- J

~

;/ ~ 4. /'

I,.;?MD~ ~" . 1
V~D4~"~ Qv\



173
174
175
176
177
178
179
180
181
182
183
184
185
186
187
188
189
190
191
192
193
194
195
196
197
198
199
200
201
202
203
204
205
206
207
208
209
210
211

212
213
214
215

CONSELHO SUPERIOR DA DEFENSORIA PÚBLICA DO ESTADO DA BAHIA

ATA DA 1663 SESSÃO '=XTRAORDlNÁRIA

junto com o Tribunal de Justiça para tentar minorar a situação. Inicialmente irá se
reunir com todos os Núcleos para ouvir as dificuldades e se dispõe a dialogar com o
TJ/BA para minorar a situação. A Presidente da ADEP/BA, Ora. Ariana de Sousa
Silva Wanderley, parabeniza a composição anterior do CSDPE e a atual. Aduziu
que antes de tomar posse como Presidente da Associação acompanhou o trabalho
árduo, de excelência e valoroso, realizado pelos colegas. Tem certeza que a nova
composição dará continuidade com o mesmo emprenho. Deseja sabedoria,
serenidade, e bom senso nas tomadas de decisões. Parabeniza a Defensora
Pública Carla Guenem da Fonseca Magalhães, eis que com muita leveza soube
conduzir o biênio e finalizou o trabalho com maestria. Tem certeza que a Defensora
Pública Maria Auxiliadora Santana Bispo Teixeira, conforme plano de gestão
apresentado, fará um trabalho brilhante, pautado na prevenção, no diálogo e escuta
do Defensor Público que está na linha de frente razão pela qual possui mais
propriedade na identificação das demandas internas e externas, inclusive, para
subsidiar o plano de ação do Defensor Público Geral. Aduziu que não possui
questionamentos, eis que o plano de atuação está bem detalhado e pautado no
diálogo. A ADEP estará acompanhando de perto toda a execução do mesmo a fim
de que a interlocução entre os dois órgãos (ADEP e Corregedoria) seja a mais
produtiva e harmônica possível. O Presidente do CSDPE consignou que parabeniza
a Defensora Pública Maria Auxiliadora Santana Bispo Teixeira pela coragem em se
candidatar para o cargo o qual reputa ser o mais importante da Instituição. Na
Corregedoria é possível perceber a atuação do colega e de que forma poderá
melhorar a imagem da Instituição. Assim que assumiu a gestão convidou a então
Corregedora para uma reunião, eis que precisava mostrar aos outros Poderes a
essencialidade, eis que para lidar com técnicos é preciso ser técnico. Uma
servidora REDA realizou um trabalho primoroso com a Corregedoria e a CMO e, o
fruto do trabalho, demonstrou o quanto o Estado economiza com o Defensor
Público. Salientou que o trabalho foi apresentado na ocasião da Sessão solene na
Assembleia Legislativa. Aduziu que uma vez por mês se encontra com o
Governador do Estado, Rui Costa, e sempre apresenta dados, de forma técnica,
educada, porém altiva e sem subserviência. Consignou que o momento é de
demonstrar resultados à população. Com base nos dados apresentados foi possível
abrir diálogo para a nomeação dos aprovados no concurso público e outros
assuntos importantes. Restou demonstrada a importância da Instituição para o
Governo como um todo e de que forma será possível contribuir com o cidadão
baiano. Ressaltou que a composição do Conselho Superior inaugurou uma nova
fase concernente ao plano de gestão aos candidatos à Corregedoria Geral.
Gostaria que houvessem mais candidatos, tod.avia, a candidatura única demonstra
maturidade dos colegas de Instância Superior. A Defensora Pública Maria
Auxiliadora Santana Bispo Teixeira já foi candidata e, inclusive, a mais votada. Nos
três meses de gestão vivenciou momentos difíceis, mas, também felizes, a exemplo
da inscrição recorde para concurs de estagiários, em um total de
aproximadamente 1.600,00 (um mil e iscentos) inscritos. Como ,~, maioria dO~S
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presentes, também foi estagiário da DPE, e hoje é o Defensor Público Geral.
Reiterou que se sente bastante feliz com a nova forma de candidatura da
Corregedoria. Deseja que se torne uma constante na Instituição a apresentação de
plano de atuação para ser possível entender o que os candidatos querem. A
administração possui a maior boa vontade em resolver as questões que são
trazidas. Ressaltou que não possui questionamentos à Defensora Pública Maria
Auxiliadora Santana Bispo Teixeira, eis que o plano de gestão foi por demais
minucioso e a parabeniza. Deliberação: À unanimidade, em atenção ao quanto
disposto nos artigos 1° e 2° da Resolução nO006/2015 do CSDPE, formada a lista
tríplice para o cargo de Corregedor Geral - biênio 2015/2017, pela candidata Ora.
Maria Auxiliadora Santana Bispo Teixeira, inscrita sob processo nO1224150033038.
Ato contínuo, o Presidente do CSDPE consignou que, considerando a decisão do
órgão Colegiado na presente sessão extraordinária, em atenção ao quanto disposto
no artigo 32, inciso XXIX, da Lei Complementar Estadual nO26/2006, combinado
com o artigo 104 da Lei Complementar Federal nO80/94, nomeia a Defensora
Pública Maria Auxiliadora Santana Bispo Teixeira para o cargo de Corregedora
Geral do biênio 2015/2017. Ato contínuo, o Presidente do CSDPE participou aos
membros a possibilidade em concentrar o exame dos itens constantes na pauta da
167a Sessão Extraordinária, incialmente designada para o dia 27 de maio de 2015,
para o dia 01 de junho de 2015, na ocasião da posse da Corregedora Geral.
Salientou que a sugestão partiu da Conselheira Deliene Martins de Carvalho, à
vista da necessidade de conciliar sua atuação como órgão de execução no interior.
Sugeriu que a posse da nova Corregedora Geral- biênio 2015/2017, seja realizada
pela manhã, às 09h:00, no auditório da ESDEP no bairro do Canela, e os demais
itens da pauta pela tarde, a partir das 14h:00, na sala de Sessões do Conselho, na
sede administrativa. Deliberação: À unanimidade, pelo cancelamento da realização
da 167a Sessão Extraordinária, incialmente designada para o dia 27 de maio de
2015, e pela concentração do exàme dos itens da retro apontada sessão na
ocasião da 115a Sessão Ordinária do CSDPE, em 01 de junho de 2015,
oportunidade em que às 09h:00 será realizada a posse da Corregedora Geral -
biênio 2015/2017, no auditório da ESDEP no bairro do Canela, e a partir das
14h:00, na sala de Sessões do Conselho, na sede administrativa, o exame dos
demais itens. O, Presidente do CSDPE consignou que parabeniza a atuação ,da
então Corregedora Geral, Ora. Carla Guenem da Fonseca Magalhães, inclusive,
pelo auxílio nos três meses de sua gestão. Salientou o fornecimento de
informações por parte da então Corregedora Geral de forma transparente, e que
tornou possível a confecção de dados. Aduziu que chamou atenção uma queda de
produtividade no Núcleo de Direitos Humanos, conforme dados passados pelos
próprios colegas.' Ressaltou que é preciso, inclusive, auto avaliação por parte dos
colegas. A Conselheira Hélia Maria Amorim Santos Barbosa consignou que, à vista
de uma situação de atuação emergencial na OPE/BA, sugeriu a possibilidade da
nova Corregedora Geral realizar visitas em outras Corregedorias mais estruturadas,
a exemplo de SP e RJ, para q~e Ipossa subsidiá-Ia. O preside.n.te do CSOP~

( ~ -.;R;~ _--.£.k~ :7

~. /U @J# ~ 6



I;
Defensoria Pública

BAHIA
Instítui~ào essenCial à JustiÇd

CONSELHO SUPERIOR DA DEFENSORIA PÚBLICA DO ESTADO DA BAHIA

ATA DA 166a SESSÃO EXTRAORDINÁRIA

259 consignou que, em que pese às dificuldades orçamentárias, estará à disposição
260 para apoiar a sugestão retro mencionada pela Conselheira Hélia Barbosa. Nada
261 mais havendo, o Presid te do CS P n r u a presente sessão e agradeceu a
262 presença de todos, E eu, 'Diogo de Castro Costa, Secretário
263 Executivo do CSDPE, lavr i a pr sente ata, ql:Jedepois de lida e achada conforme,
264 será devidamente assinada por to os./IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII
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Conselheira Titular

i1ayu Lo dI-> ç,. 1U7~ ~~

Marcelo dos Santos Rdàlrigues
Conselheiro Titular

Ariana de Sousa Silva Wanderley
Presidente da ADEP/BA

Carla Guenem da Fonseca Magalhães
Conselheira Corregedora Geral

n-, fi'::u.~l~~,~
Conselh iro itular
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Heha Mana mon~tos Barbosa
Conselheira Titular

Rosan~Ssunção
Conselheira Titular
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